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小池百合子東京都知事に予算要望書を提出
11月20日(月)に都庁にて、予算要望書を小池百合子都知事に手渡しし、都知事、都副知事、
教育長に対して説明を行いました。

要望書概要
喫緊の三つ課題に対する予算を要望
①人員に関する予算
部活動指導員を含めた補助教員を充実する
予算補助

②教育環境に関する予算
子どもたちのICTリテラシーを高めるための
予算補助(下記に利用可能な予算措置)

・GIGA端末更新に係わる費用補助
・全校生徒がGIGA端末利用した際に耐えうる
学校外接続ネットワーク増強のための費用
補助

③学校環境に関する予算
近年の夏日の増加への対策として、全都中
学校への冷暖房導入の推進の予算補助
(下記に利用可能な予算措置)

・災害時避難所になることも想定した、全都
中学校体育館への冷暖房導入の推進の予算
補助 （加えて、利用時の電気代の補助）

・未だ特別教室への冷房設置が進まない地区
への冷房設置の推進の予算補助

都知事、都副知事、教育長ともに、しっかりと要望について理解され、東京都として、国
への予算要望するもの、区市町村へ予算補助するものなど、回答をいただきました。
当日の状況は、東京都財務局のヒアリングの動画配信(11月20日分)にてご覧いただけます。
■各種団体等からの東京都予算に対するヒアリングの実施について
https://www.zaimu.metro.tokyo.lg.jp/syukei1/zaisei/06dantaiyobo_index.html



「怒りで後悔しないための アンガーマネジメント
～保護者として知っておきたいこと～」

(令和5年度東京都教育委員会受託事業東京都公立幼小中高ＰＴＡ合同リーダー研修会)
講師：冨田和己氏（板橋区立板橋第十小学校 校長）

東京都中学校長会との意見交換会
11月2日(木) 全日中会館にて、東京都校長会との二つのテーマ意見交換会を行いました。

出席者 ■東京都校長会    ■都中P
 会長 ：山本 周一 府中市立府中第一中学校長 会長 ：関口 哲也（足立区）
 副会長 ：藤江 敏郎 中央区立晴海中学校長 顧問 ：井門 明洋（足立区）
 副会長 ：堀越 勉 千代田区立麹町中学校長 副会長 ：久保 淳 （八王子市）
 副会長 ：齋藤 真 あきる野市立東中学校長 総務理事：依田 淳一（足立区）
 事務局長 ：谷口 仁 事務局次長：太田耕司 理事 ：八木 章雄（文京区）
 

東京都中学校長会
https://www.tky-ck.org/

主な意見：
①部活動の地域連携・地域移行に向けた取り組みについて
・都教委から資料は出ていて、スタートしたが一気には進まない。
・中学校教員は、週に24時間(高校教員は16時間)の授業を持つよう法律にて規定されているため、
高校教員より負担が多い。（中学校教員の負担減には法律改正が必要）

・部活をやりたくて教員になった人が居るのは事実だが、教員でお子育て世代に当たるので難しい。
・クラブチームが大会参加できるようになったが、運営には人を出さないので、実質負担増になっている。
・区市町村により状況と予算が異なることから、都としては事例を示すことぐらいになると思われる。

②PTA組織の必要性（単P、地区P連、都中P）について
・PTAには助けられた事ばかり。PTAが無いと困ると思う。
・中学校と小学校のPTA活動の内容は大きく異なっているが、小学校PTAの活動により、中学校PTAのイ
メージが付いてしまっている。逆に小学校の時の繋がりで、グループでやりたい人も居るのも事実。
未加盟だが、会費だけ納めている人も居る。コロナ影響もあり、いろいろやり方を変えて継続している。

・神田や府中では、祭りやその他さまざまな繋がりで、PTAへの加盟率が高い。困ったときのネットワー
クにもなっている。

最初に、怒ることのデメリット・メリットや最近一週間以内に怒ったことを
考えさせられた後、アンガーマネジメントの説明を受けました。
アンガーマネジメントのアンガーは「怒り」で、マネジメントは「後悔しない
こと」だとのこと。つまりアンガーマネジメントは「怒らないこと」ではなく、
「怒る必要のあることは上手に怒れ、怒る必要のないことは怒らないようにな
ること」です。そのためには自分の性格の傾向を知ることが大事で、駄目な性
格というものはないとのこと。
「怒り」について学んだ後、アンガーマネジメントの3つのコントロール

（衝動のコントロール、思考のコントロール、行動のコントロール）や、上手
な怒り方について学びました。
講師が小学校長でもあり、実際の教育現場でどのようにアンガーマネジメン

トを活用したかという話も聞けて、非常に内容のある講演会でした。
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